
Az. I. 03.000.100 Mi. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Glasewitz am 31.01.2017 um 19:00 Uhr im  
Gemeindezentrum Glasewitz 
 
Teilnehmer: - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
    vom Amt Güstrow-Land: Frau Mickschat, Hauptamtsleiterin 
 
 
T a g e s o r d n u n g: - siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1:  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der  
                 Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 19:02 Uhr eröffnet Bgmn. Frau Goldbach die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Glasewitz und begrüßt die Gemeindevertreter, die anwesenden Einwohner und Frau Mickschat 
vom Amt Güstrow-Land. 
Danach stellt sie die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit 
fest. 
 
Punkt 2:  Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde mit Bericht der                    
                 Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgmn. Frau Goldbach unterbricht um 19:04 Uhr die GV-Sitzung für die Einwohnerfragestunde 

mit Bericht der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde. 
 
B)  Einwohnerfragestunde mit Bericht der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten   

 der Gemeinde 
 

Die Einwohner stellen keine Fragen. 
 
GV Herr Kayatz nimmt ab 19:05 Uhr an der Sitzung teil. 
 
In ihrem Bericht geht die Bürgermeisterin Frau Goldbach auf folgende Schwerpunkte ein: 
 

- Es gab ein Treffen mit dem Kreisbrandmeister, dem Amtswehrführer, dem Ordnungs-
amtsleiter, Vertretern der FFw Glasewitz und der Gemeinde zum Thema „Möglichkeiten 
des Ausbaus des von der Gemeinde erworbenen Gebäudes in der Lindenstraße 29  
für die FFw“. 
Festgestellt wurde, dass sich das Gebäude für die FFw eignen würde. 
In zwei Monaten wollen sich die Beteiligten erneut treffen. Bis dahin sollen Förder-
möglichkeiten und Entwicklungstendenzen abgeprüft werden. 
  

- Die Straßenbeleuchtung ist erneut ein Thema, sie ist wieder defekt. Die Reparatur ist  
in Auftrag gegeben, wegen der Witterung momentan jedoch nicht möglich. 
 

C) 
Punkt 3:  Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Die öffentliche Sitzung wird um 19:10 Uhr durch die Bürgermeisterin wieder eröffnet. 
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Punkt 4:  Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
GV Herr Künzel beantragt den TOP 9 vorzuziehen und als TOP 5 zu behandeln. 
Die Gemeindevertretung stimmt einstimmig diesem Antrag zu. 
Die Tagesordnung gestaltet sich somit ab TOP 5 wie folgt: 
  5. Beschluss zur Erklärung des Einvernehmens gemäß § 16 KiföG M-V zu den geschlossenen  
      Leistungsverträgen der Kindertagesstätte „Eulennest“ in Glasewitz                   DS-Nr. 04/17 
  6. Billigung der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 25.10.2016 
  7. Beschluss zur Feststellung des Jahresabschlusses 2015                                   DS-Nr. 01/17 
  8. Beschluss zur Entlastung der Bürgermeisterin für den Jahresabschluss 2015   DS-Nr. 02/17 
  9. Beschluss der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2017                             DS-Nr. 03/17 
10. Anträge und Anfragen 
 
Punkt 5:  Beschluss zur Erklärung des Einvernehmens gemäß § 16 KiföG M-V zu den                    
                geschlossenen Leistungsverträgen der Kindertagesstätte „Eulennest“ in  
                Glasewitz                                                                                              DS-Nr. 04/17 
 
Bgmn. Frau Goldbach erteilt Frau Mickschat, die an der Verhandlung teilgenommen hat, das 
Wort. 
Diese gibt zum Zahlenwerk und allgemein Erläuterungen.    
 
Der Beschlusstext wird verlesen.  
Im Anschluss erfolgt die Abstimmung über die DS-Nr. 04/17.  

 

Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7 
anwesend:     5 
Ja-Stimmen:     4 
Nein-Stimmen:            0 
Enthaltungen:     1 
auf Grund § 24 KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:           0 
 
Punkt 6:  Billigung der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 25.10.2016 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge zur vorliegenden Sitzungsniederschrift vom 
25.10.2016. Sie gelangt zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7 
anwesend:     5 
Ja-Stimmen:     5 
Nein-Stimmen:            0 
Enthaltungen:     0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:           0 
 
Damit ist die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 25.10.2016 gebilligt. 
 
Punkt 7:  Beschluss zur Feststellung des Jahresabschlusses 2015          DS-Nr. 01/17 
 
Bgmn. Frau Goldbach erläutert die DS-Nr. 01/17. 
GV Herr Künzel fragt nach dem Stand der liquiden Mittel zum 31.12.2015. Dieser wird von 
der Protokollführerin bekannt gegeben. 
Es kommt die Forderung auf, dem Finanzausschuss auch die Unterlagen zum Jahresab-
schluss bereits zur Verfügung zu stellen, wenn dieser sich mit der HH-Planung beschäftigt.  
Im Anschluss erfolgt die Abstimmung über die DS-Nr. 01/17.  
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Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7 
anwesend:     5  
Ja-Stimmen:     5 
Nein-Stimmen:         0 
Enthaltungen:     0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:           0 
 
Punkt 8:  Beschluss zur Entlastung der Bürgermeisterin für den Jahresabschluss 2015 

          DS-Nr. 02/17 
 
Bgmn. Frau Goldbach erkärt sich für befangen und wirkt auf Grund § 24 KV M-V an der Bera-
tung und Abstimmung nicht mit. 
 
Der 1. Stellvertreter der Bürgermeisterin Herr Schnee übernimmt die Sitzungsleitung. 
Es werden keine Fragen gestellt. 
GV Herr Schnee verliest die Beschluss-Vorlage DS-Nr. 02/17 und lässt darüber abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7 
anwesend:     5 
Ja-Stimmen:     4 
Nein-Stimmen:    0 
Enthaltungen:     0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:  1   
 
Die Bürgermeisterin Frau Goldbach übernimmt danach wieder die Sitzungsleitung. 
 
Punkt 9:  Beschluss der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2017    DS-Nr. 03/17 
 
GV Herr Künzel stellt fest, dass die in der Ausschuss-Sitzung gewünschten Änderungen  
in den HH-Plan eingearbeitet wurden.  
Das Amt wird für die gute Zusammenstellung der Unterlagen gelobt. 
Bgmn. Frau Goldbach verliest die Beschluss-Vorlage DS-Nr. 03/17 und lässt darüber abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7 
anwesend:     5  
Ja-Stimmen:     5 
Nein-Stimmen:    0 
Enthaltungen:     0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:  0 
 
Punkt 10:  Anträge und Anfragen 
 
GV Herr Schnee spricht nochmals das Thema elektronische Ladung zu den Sitzungen an. 
Frau Mickschat sagt dazu, dass dann die Geschäftsordnung geändert werden müsste. 
Dieses Thema wurde schon einmal besprochen und die Gemeindevertreter sollten sich dazu 
eine Meinung bilden. 
Im Ergebnis der Diskussion wird festgelegt, dass es bei der Papier-Einladung bleiben soll.  
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GV Frau Goldbach gibt bekannt, dass der Pachtvertrag über das Flurstück auf dem sich das 
Gemeindezentrum befindet zum 31.12.2017 ausläuft.  
Sie gibt dazu einige Zahlen bekannt.  
Den Gemeindevertretern soll ein Lageplan zur Verfügung gestellt werden.  
Sie signalisieren Kaufbereitschaft. Die Bürgermeisterin soll zunächst das Gespräch mit dem 
Eigentümer suchen.  
 
Bgmn. Frau Goldbach unterrichtet die GV von einem Gesprächstermin am 08.02.2017 im 
Amt für Kreisentwicklung, an dem die Diakonie, die LVB Frau Schwarz, von der Gemeinde 
sie und GV Herr Kayatz, zum Thema Großküche Dehmen teilnehmen werden. 
Nachdem GV Herr Schnee ebenfalls Interesse äußert, wird er auch teilnehmen.  
   
 
Um 20:08 Uhr beendet Bgmn. Frau Goldbach die GV-Sitzung der Gemeinde Glasewitz. 
 
ausgefertigt: 
Datum: 01.02.2017 
 
 
 
 
 
Goldbach        Mickschat 
Bürgermeisterin       Protokollführerin 


